
 

STADT HAMELN Hameln, 14.11.2022 

Ortsrat Wehrbergen 

 

 

Protokoll Nr.   

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Wehrbergen 

am Montag, 26. September 2022 

im Dorfgemeinschaftshaus Wehrbergen, 31787 Hameln 

 

 

Verteiler: 

 

Mitglieder des Ortsrates 

 

Bürgermeisterin Echtermann 

Beigeordneter Binder (SPD-Fraktion) 

Ratsherr Lönnecker (SPD-Fraktion) 

Beigeordneter Brüggemann (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Albrecht (CDU-Fraktion) 

Ratsherr Sander (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Dreisvogt (Fraktion Grüne) 

Beigeordneter Mackenthun (Fraktion Grüne) 

 

Beigeordneter Wester-Hilpert (Fraktion Grüne) 

Ratsherr Habenicht (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Güsgen (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Zemlin (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Campe (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Pfisterer (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Volker (AfD) 

 

 

 

Geschäftsstelle SPD-Fraktion 

Geschäftsstelle CDU- Fraktion 

Geschäftsstelle DIE GRÜNEN 

Geschäftsstelle FDP-Fraktion 

Geschäftsstelle Fraktion Frischer Wind/DU 

 

OB Griese 

EStR Aden 

StR‘in Harms 

RPA 

GB 

PR 

Ref. OB 

FB 1 

Abteilung 11 

Abteilung 14 

Abteilung 16 

FB 2 

FB 3 

FB 4 

FB 5 

FB 6 

 

 



 

Anwesend waren: 

 
Ortsbürgermeister 
Herr Krückeberg   

 
Stellv. Ortsbürgermeister 
Herr Saß   

 
Ortsratsmitglied 
Herr Petersohn   

Herr Uhlit   

 
Es fehlte entschuldigt 
Herr Neufeld   

 
Vertretung der Verwaltung 
Frau Ehlers   

 
Protokollführung 
Frau Feldmann   

 

 

 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 20:20 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine Einwohnerfragestunde (ca. 15 Minuten) statt. 

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates wurden festge-

stellt. 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

1 

 

Genehmigung des Protokolls Nr. 1/2022 vom 13.01.2022 

 

Das Protokoll wurde einstimmig beschlossen. 
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Stärkung der Infrastruktur der Hamelner Ortschaften – Mögli-

che Umsetzungen im Ortsteil Wehrbergen 

 

Frau Ehlers vom Referat Wirtschaftsförderung und Öffentlichkeits-
arbeit (RefOB) stellte die Förderprogramme aus dem LEADER-
Programm und aus dem Projekt Smart City vor. Ziel beider Förder-
töpfe sei, die Gemeinschaft in den Ortschaften zu fördern und zu 
unterstützen. 
Beide Fördertöpfe schlössen sich nicht aus, die Beantragung von 
Fördermitteln sei jedoch unterschiedlich. Für LEADER-Fördermittel 
muss es einen Antragsteller geben, bei Smart City geht der Land-
kreis Hameln nach Schreibung seiner Strategie auf die Interessen-
ten zu. 
Frau Ehlers wies auf die Auftaktveranstaltung für Hameln am 
05.11.2022 hin und rief dazu auf, sich ebenfalls über das Mit-
wirkportal (https://mitwirkportal.de) zu beteiligen. 
 
Ortsbürgermeister Krückeberg machte den Vorschlag, dass sich der 
Ortsrat mit den ortsansässigen Vereinen treffe, um Ideen, wie z.B. 
einen Dorfladen bzw. eine Dorfbox zu finden. Auch sei vorstellbar, 
dass sich der Ortsrat bei anderen Projekten mit einklinke. 
In Wehrbergen gebe es bereits eine Dorf-App und eine Internetsei-
te, vielleicht passe dies in das Förderprogramm Smart City. 
 
Frau Ehlers bot an, eine Zusammenfassung über alle gesammelten 
Vorschläge und Ideen an die Ortsbürgermeister zu schicken. 
 
Der Ortsbürgermeister Krückeberg unterbrach mit Einverständnis 
des Ortsrates die Sitzung, um den anwesenden Einwohnern die 
Gelegenheit zu geben, Vorschläge einzubringen. 
Aus der Einwohnerschaft kam der Wunsch für die älteren Mitbürger 
nach einer direkten Verbindung zu den Einkaufsmöglichkeiten an 
der Fischbecker Landstraße. 
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Energieeinsparung durch Nachtabschaltung der Straßenbe-

leuchtung in allen Hamelner Ortsteilen, Gewerbegebieten und 

an diversen Fuß- und Radwegen 

 

Ortsbürgermeister Krückeberg erläuterte die Vorlage und schlug 

vor, dass die Zeit der Nachtabschaltung von Sonntag bis Donners-

tag auf 24.00 Uhr bis 05.00 Uhr und Freitag und Samstag auf 01.00 

166/2022 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

Uhr bis 06.00 Uhr geändert wird und dass bei Sonderlagen eine 

Aufhebung oder Verkürzung der Befristung möglich gemacht werde. 

Ortsratsmitglied Rauno Uhlit äußerte, dass er ebenfalls eine Ener-

gieeinsparung bei der Straßenbeleuchtung befürworte, forderte je-

doch, dass Alternativen, wie z.B. der Einsatz stromsparender 

Leuchtmittel oder das Dimmen der Helligkeit um 50 % geprüft wer-

den, um dem Sicherheitsgefühl der Bürger Rechnung zu tragen. 

Nach kurzer Diskussion wurde die Sitzung unterbrochen, um der 

anwesenden Bürgerschaft die Möglichkeit zu geben, ihre Bedenken 

zu äußern. 

Im Anschluss ließ der Ortsbürgermeister über die vorgeschlagenen 

abgeänderten Zeiten abstimmen. 

Die Vorlage einschl. der Änderung wurde mit 2 Ja-Stimmen und 2 

Nein-Stimmen abgelehnt. 
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Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

 

Ortsbürgermeister Krückeberg berichtete über die Antwort der Ver-
waltung auf seine Nachfrage zur Nutzung des alten Parkplatzes als 
Lagerort von Baumaterial. 
Die Abwasserbetriebe der Stadt Hameln führten zur Zeit Hausan-
schlüsse im Bereich Staudenjunge und Wehrberger Warte durch. 
Der hierdurch anfallende Boden müsse daher kurzfristig auf dem 
Parkplatz gelagert werden. Die Maßnahme sei nur von kurzer Dau-
er. 
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Mitteilungen der Verwaltung 

 

Es lagen keine Mitteilungen der Verwaltung vor. 

 

 

 

 

 

gez. Krückeberg       gez. Feldmann 

 

 

Ortsbürgermeister  Protokollführung 

 


